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ATA
ATA n° 02/2015. Aos onze dias do mês de março de dois mil e quinze, às nove horas e
quarenta minutos, no miniauditório da Escola de Engenharia, reuniuse ordinariamente
o Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Humberto Camargo Piccoli, com
a presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Alessandro Morello, Antonio
Domingues  Brasil,  Carla  Silva  da  Silva,  Cezar  Augusto  Burkert  Bastos,  David  Castro
Cavalaro,  Diego  de  Freitas  Fagundes,  Douglas  Bezerra  de  Araújo,  Felipe  Tempel
Stumpf,  Fernando  Ramos  Torres,  George  Maximiano  Silvestre,  Joaquim  Vaz,  José
Antônio  Scotti  Fontoura,  José  Francisco  Almeida  Souza,  Luciano  Volcanoglo  Biehl,
Maria  Teresa  Diniz,  Milton  Luiz  Paiva  de  Lima,  Oberdan  Carrasco  Nogueira,  Rafael
Lipinski  Paes,  Régis  Pinheiro  Maria,  Sérgio  Luiz  Belló,  Talis  Borges  dos  Santos  e
William Ramires Almeida; ausentes os Conselheiros: Eduardo da Rosa Vieira, Elizaldo
Domingues dos Santos,  Jeferson Avila Souza, Marcio Ulguim Oliveira, Marco Antônio
Rigola Romeu; justificadas as ausências dos Conselheiros: Daniel Souza, Ernesto Luiz
Gomes  Alquati,  Tales  Popiolek  Junior.  O  Prof.  Humberto  Piccoli  deu  início  a  reunião
com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata 01/2015 – A ata foi previamente enviada
aos  conselheiros. Colocado o documento em votação,  foi  aprovado por  unanimidade.
Segundo  assunto:  Parecer  CP  79/2014  –  Relatório  do  Projeto  de  Extensão
intitulado  “II  Ação  de  Formação  de  Massa  Crítica”  –  Edital  PROEXC  /FURG
01/2012 – Heitor Vieira  – O Prof.  Piccoli  fez  a  leitura  do  parecer,  salientando  que  o
mesmo  foi  favorável  à  aprovação  do  relatório  do  projeto.  Colocado  o  parecer  em
votação,  foi  aprovado  por  unanimidade.  Terceiro  assunto:  Parecer  CP  02/2015  –
Projeto  de  Extensão  intitulado  “Os  Desafios  da  Educação  na
Contemporaneidade”  – Antonio Schifino Valente  – O Prof.  Piccoli  fez  a  leitura  do
parecer,  salientando  que  o  mesmo  foi  favorável  à  aprovação  da  participação  do
professor Antonio Valente no projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade. Quarto assunto: Parecer CP 04/2015 – Alteração de Plano do Projeto
de  Extensão  intitulado  “Poliserviços”  –  Fulvio  Chimisso  – Ad  Referendum  – O
Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação
da  alteração  de  plano  do  projeto,  que  se  trata  de  uma  renovação  do  projeto  pelo
período  de  mais  um  ano.  Colocado  o  parecer  em  votação,  foi  aprovado  por
unanimidade. Quinto assunto: Parecer CP 05/2015 – Projeto de Pesquisa intitulado
“Modelagem computacional  e  otimização  geométrica  aplicadas  à  engenharia  de
energia” – Liércio  Isoldi – O Prof. Piccoli  fez a  leitura do parecer, salientando que o
mesmo  foi  favorável  à  aprovação  da  proposta.  Colocado  o  parecer  em  votação,  foi
aprovado  por  unanimidade. Sexto  assunto:  Parecer CG  001/2015  –  Solicitação  de
reconhecimento do 4º ENEC – Encontro Nacional dos Estudantes de Engenharia
Civil  –  2015  como  atividade  extraclasse  –  Acadêmica  Valesca  Bonafé  –  PET
Engenharia Civil – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi
favorável à solicitação do requerente. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade. Sétimo  assunto:  Parecer  CG  002/2015  –  Solicitação  de  quebra  de
prérequisitos – acadêmico Dione Piedras Ribeiro – O Prof. Piccoli  fez a  leitura do
parecer, salientando que o mesmo foi desfavorável à solicitação do requerente. O Prof.
Morello  informou  que  o  aluno  já  está  cursando  a  disciplina  devido  a  uma  liminar
concedida.  Discutiuse  brevemente  acerca  da  necessidade  de  alguns  prérequisitos.
Colocado  o  parecer  em  votação,  foi  aprovado  por  unanimidade.  Oitavo  assunto:
Parecer  CG  003/2015  –  Prorrogação  do  período  de  enquadramento  no  QSL  do
curso  de  Engenharia  Mecânica  Empresarial,  em  vista  de  reforma  curricular
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implantada  em  2014  –  Coordenação  do  curso  de  Engenharia  Mecânica
Empresarial  –  O  Prof.  Piccoli  fez  a  leitura  do  parecer.  A  prorrogação  se  dá  pela
necessidade de reedição em 2015 da disciplina 04192 – Mecânica dos Sólidos II, cuja
última oferta prevista no plano de enquadramento era no período letivo 2014. Salientou
que  a  oferta  da  disciplina  já  havia  sido  autorizada  e  que  a  mesma  já  está  sendo
ministrada para que não houvesse prejuízo aos alunos. A Prof. Fabiane comentou que
existem  problemas  em  relação  a  matriculas  indevidas.  O  Prof.  Cezar  argumentou  a
favor de realizar uma reedição da oferta, apesar do projeto de reforma não prever que
as disciplinas  fossem ofertadas. O Prof. Piccoli  sugeriu à  relatora, Prof. Fabiane, que
faça uma pequena alteração no parecer, constando que o voto seja favorável à reedição
da  disciplina.  Observadas  as  considerações,  o  parecer  foi  colocado  votação  e  foi
aprovado  por  unanimidade.  Nono  assunto:  Representação  no  CONSUN  – O Prof.
Piccoli fez a leitura da solicitação, explicando que pelo fato de o Prof. Luciano Biehl ter
assumido o cargo de Coordenador do PPG em Engenharia Mecânica, teve que abdicar
da representação no CONSUN, tendo ficado como representante desta Unidade, o Prof.
Volnei,  seu  suplente.  O  Prof.  Piccoli  sugeriu  que  o  Prof.  Volnei  seja  mantido  como
representante titular e que seja realizada a escolha de um suplente na próxima reunião
do Conselho. O Prof. Luciano  informou que o Prof. Volnei  relatou previamente aceitar
esta sugestão. Colocado o assunto em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo
assunto: Banca Examinadora de Avaliação Docente da Escola de Engenharia – O
prof. Piccoli explicou a necessidade de cada Unidade definir uma Banca Examinadora
de  Avaliação  Docente,  com  caráter  permanente  e  mandato  de  um  ano,  permitida  a
recondução. Tal banca é atualmente constituída pelos professores Joaquim Vaz, José
Milton de Araújo e Volnei Andersson. Foi sugerida a recondução da banca, observado o
fato de que é necessário atender ao prérequisito de ser Professor Titular. Colocado o
assunto  em  votação,  foi  aprovado  por  unanimidade.  Décimo  primeiro  assunto:
Acadêmicos  indicados  para  representação  na  Câmara  de  Graduação  – O  Prof.
Piccoli  relatou a indicação dos alunos Eduardo Rosa (titular) e Talis Santos (suplente)
como representantes discentes da Engenharia Mecânica na Câmara de Graduação. A
Prof. Carla informou também sobre a indicação dos alunos Maria Teresa Diniz (titular) e
David  Cavalaro  (suplente)  como  representantes  discentes  da  Engenharia  Civil  na
referida  Câmara.  Colocado  o  assunto  em  votação,  foi  aprovado  por  unanimidade.
Décimo  segundo  assunto:  Afastamento  para  PósGraduação  do  técnico  Daniel
Souza – Ad Referendum – O Prof. Piccoli fez a leitura do documento, salientando que
a solicitação de afastamento parcial do servidor foi aprovada ad referendum. Colocado
o  assunto  em  votação,  foi  aprovado  por  unanimidade.  Décimo  terceiro  assunto:
Protocolo de Cooperação com o Laboratório Nacional de Engenharia Civil (LNEC)
– Ad Referendum – O Prof. Piccoli fez a leitura do documento, informando a aprovação
do assunto ad referendum. O Prof. Piccoli salientou também que havia a necessidade
de renovação do Protocolo, tendo sido encaminhado neste ano sob responsabilidade do
Prof. Paulo Teixeira. Colocado o assunto em votação, foi aprovado por unanimidade.
Décimo quarto assunto: Solicitação de exoneração do cargo de Coordenador do
curso  de  Engenharia  Mecânica  Naval  –  Prof.  Claudio  Olinto  –  O  Prof.  Piccoli
realizou  a  leitura  do  documento  encaminhado,  salientando  que  o  Professor  Claudio
Olinto  solicitou  a  exoneração  devido  a  motivos  pessoais.  Informou  também  que  o
Coordenador Adjunto, Prof. Oberdan Nogueira,  assumiu  a  coordenação do  curso Pro
Tempore. O Prof. Piccoli informou ainda sobre a necessidade de um novo processo de
seleção para a Coordenação, devendo este ser realizado tão logo e para tal já indicada
a  regulamentação  do  processo  de  pesquisa  de  opinião,  próximo  item  de  pauta  da
reunião.  Colocado  o  assunto  em  votação,  foi  aprovado  por  unanimidade.  Décimo
quinto  assunto:  Regulamentação  do  Processo  de  Pesquisa  de  Opinião  para
escolha  de  Coordenador  e  Coordenador  Adjunto  do  curso  de  Engenharia
Mecânica  Naval  da  Escola  de  Engenharia  Biênio  20152016  –  Tendo  em  vista  o
pedido  de  exoneração  do  cargo  de  Coordenador  do  curso  de  Engenharia  Mecânica
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Naval  por parte do Prof. Cláudio Olinto,  o Prof. Piccoli  sugeriu a Regulamentação do
Processo de Pesquisa de Opinião para escolha da nova coordenação do referido curso.
O Prof. Piccoli informou que a data destinada às inscrições das chapas e apuração dos
votos foi definida como 12 e 13 de março na Secretaria Geral da Escola de Engenharia.
Informou ainda que a data destinada às eleições foi definida como 23 e 24 de março,
com o resultado sendo divulgado no dia 25 de março. Colocado o assunto em votação,
foi aprovado por unanimidade. Décimo sexto assunto: Solicitação de permanência
da Prof. Alice Osório no quadro de professores do Programa de PósGraduação
em Engenharia Mecânica – O Prof. Piccoli fez a leitura do documento. O Prof. Luciano
informou  sobre  o  desejo  da  professora  em  continuar  atuando  no  Programa  de  Pós
Graduação, embora tenha se desligado da Universidade e assumido como professora
na  Universidade  Federal  de  Pelotas  (UFPEL).  O  Prof.  Luciano  informou  também  a
decisão  favorável em  relação à permanência da professora na Câmara Assessora do
Programa.  O  Prof.  Cezar  indagou  acerca  da  aceitação  da  UFPEL  em  relação  à
solicitação,  sendo  informado  pelo  Prof.  Luciano  de  que  a  mesma  solicitação  foi
encaminhada  àquela  Universidade,  mas  que  ainda  não  havia  sido  enviada  resposta.
Colocado  o  assunto  em  votação,  foi  aprovado  por  unanimidade.  Décimo  sétimo
assunto:  Solicitação  de  participação  no  Programa  de  PósGraduação  em
Engenharia Mecânica – Carlos Eduardo M. Guilherme e Felipe Tempel Stumpf – O
Prof. Piccoli fez a leitura do documento, informando acerca da inclusão dos professores
no corpo docente do Programa de PósGraduação em Engenharia Mecânica. Informou
também  a  aprovação  da  inclusão  por  parte  da  Câmara  Assessora  do  Programa,
salientando  ainda  a  necessidade  de  completar  o  quadro  docente  devido  à  saída  e
afastamento de outros professores. Colocado o assunto em votação,  foi aprovado por
unanimidade. Décimo  oitavo  assunto:  Assuntos  gerais  – O Prof. Piccoli  informou
acerca da necessidade de um processo de autoavaliação e planejamento na Unidade,
salientando  que  a  comissão  escolhida  está  trabalhando  para  que  nos  próximos  dias
realize  um  seminário  de  análise  dos  dados  reunidos,  semelhante  ao  realizado
anteriormente,  há  quatro  anos.  O  Prof.  Piccoli  destacou  a  importância  da  realização
deste planejamento e de estabelecer metas para o futuro. O Prof. PiccoIi informou sobre
o fato de fazer parte do Comitê de Planejamento, salientando a importância de a Escola
de Engenharia não ficar de fora desse processo. O Prof. Morello solicitou a presença de
um  técnico  administrativo  da  Unidade  no  período  da  noite  durante  o  período  de
matrícula, principalmente para atender a necessidade de inserção de vagas no sistema
para  os  cursos  noturnos.  A  Prof.  Fabiane  falou  sobre  a  importância  de  haver  um
servidor para atender a demanda dos dois cursos noturnos da Escola de Engenharia no
próprio  turno  da  noite.  O  Prof.  Piccoli  informou  que  será  realizado  contato  com  os
servidores da Secretaria a fim de encontrar uma solução para atender a solicitação. O
Prof. Brasil informou sobre as reclamações de alunos em relação a falta de professores,
salientando  que  as  faltas  têm  se  dado  principalmente  em  disciplinas  oferecidas  pelo
IMEF, além de algumas oferecidas pela Escola de Engenharia. O Prof. Cezar informou
que os editais para as vagas abertas de professores temporários de disciplinas da EE
ainda  não  foram  lançados  pela PROGEP e  pode  também ser  o  problema enfrentado
pelo IMEF. O Prof. Cezar informou sobre o período aproximado de um mês necessário
para tramitação do processo e para escolha do professor. O Prof. Morello salientou que
o problema da  falta de professores acaba por ser desestimulante principalmente para
alunos do primeiro ano. Prof. Piccoli informou que os problemas de falta de professores
com  disciplinas  da  Unidade  deverão  ser  resolvidos  e  que  deverá  ser  estabelecido
contato com as outras Unidades que oferecem disciplinas para a EE de modo a sanar
as  necessidades.  A  Prof.  Fabiane  informou  ter  estabelecido  contato  com  o  Prof.
Mackedanz, do IMEF, acerca das turmas em que faltam professores e relatou ter sido
informada acerca de problemas internos daquela Unidade, que fizeram com que fosse
dada  prioridade  ao  atendimento  das  disciplinas  e  turmas  semestrais.  A  Prof.  Carla
informou  algumas  disciplinas  que  faltam  ser  atendidas.  O  representante  discente
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George Silvestre relatou reclamação dos alunos em relação às matriculas,  informando
que  existem  algumas  dúvidas  em  relação  ao  procedimento  a  ser  realizado  para  os
acertos e confirmação de matrícula. Informou também sobre a dificuldade de alunos dos
cursos  de  Engenharia  Mecânica  Empresarial  e  Engenharia  Civil  Empresarial  em
conseguir vagas nas turmas da noite. O Prof. Morello explicou que o critério para vagas
é o índice de matrícula, o que explica o  fato de muitas vezes tais alunos ficarem sem
vagas  à  noite.  A  Prof.  Carla  informou  que,  quanto  ao  ajuste  de  matrícula,  cada
Coordenador  estabeleceu  um  método  para  realizar  o  atendimento.  O  aluno  George
informou  que  o  procedimento  adotado  foi  considerado  confuso  por  alguns  alunos.  A
Prof. Carla reforçou o argumento de que é necessário conversar com o Coordenador de
Curso para sanar as dúvidas  referentes ao processo de acertos de matrícula. O Prof.
Piccoli informou que devido à impossibilidade de todos os coordenadores atenderem na
Secretaria Geral, foi dada liberdade aos mesmos para estabeleceram o modo pelo qual
seriam feitos os atendimentos. A Prof. Fabiane  informou acerca do aconselhamento e
sobre a  importância de selecionar  corretamente as opções disponíveis no sistema na
fase  solicitação  de  matrícula,  a  fim  de  evitar  problemas  posteriores  na  fase  de
confirmação. A Prof. Carla informou que o critério de seleção e distribuição das turmas
se dá a partir de observação do  índice de matrícula. O Prof. Piccoli  informou sobre a
preocupação com que os alunos dos cursos noturnos realizem as disciplinas nos seus
turnos.  Foi  relatado  também  problema  em  relação  ao  índice  de  matrícula  baixo  de
alguns alunos dos cursos noturnos, o que causou a necessidade de matrícula destes
em  disciplinas  que  funcionam  durante  o  dia.  O  Prof.  Piccoli  informou  ainda  não
concordar com a idéia de que os alunos dos cursos noturnos façam as disciplinas fora
de  seu  turno,  mas  que  para  evitar  que  maiores  prejuízos  na  vida  acadêmica  são
realizadas algumas matrículas em turmas dos cursos diurnos. O Prof. Cezar  informou
sobre  a  recomendação  de  que  os  alunos  façam as  disciplinas  em  seu  turno. O Prof.
Piccoli  ressaltou que os acertos de matrícula de alunos do turno diurno em turmas da
noite têm o aval dos Coordenadores de Curso. Informou também que a recomendação
é  de  que  só  sejam  cedidas  vagas  para  os  alunos  dos  cursos  noturnos  depois  de
preenchidas as vagas dos alunos do turno diurno. A Prof. Fabiane argumentou a favor
de possibilitar as matrículas dos alunos de cursos diurnos em turmas noturnas. O Prof.
Cezar e a Prof. Carla argumentaram que é possível que tais matrículas de alunos dos
cursos  diurnos,  ocupando  vagas,  acabem  atrasando  a  vida  acadêmica  de  alunos  do
turno  noturno  por  falta  de  vagas  para  estes. O  representante  discente Talis  informou
sobre  insatisfação dos alunos em  relação à  falta de professores e solicitou que  fosse
realizado um comunicado da Direção ou Coordenações de Curso em com a intenção de
esclarecer a situação. O Prof. José Francisco argumentou  também a  favor de que os
alunos  sejam  informados  sobre  a  situação  dos  processos  seletivos  referentes  às
disciplinas  sem  professor.  Nada  mais  a  tratar,  o  Prof.  Humberto  Piccoli  encerrou  a
reunião  às  dez  horas  e  cinquenta minutos  da  qual  foi  lavrada  a  presente  ata,  que  é
assinada pelo Prof. Humberto Piccoli, que a presidiu, e por mim, Pedro Bersch da Cruz,
que a secretariei.

 
      PEDRO BERSCH DA CRUZ                             HUMBERTO CAMARGO PICCOLI
      Assistente em Administração                                                     Diretor       


